

# REGIDIENEUE

**LOUNGE-INDUSTRIE**  
www.lounge-industrie.ch

**e** Zu verkaufen in  
6½ Zi.-EFH / Wfl. 215 m<sup>2</sup>  
6514 Amlikon  
• Außenwände 2x Backf./ 20 cm Steinwolle.  
• Grosse Doppelgarage direkt im Haus.  
• Landfläche: 641 m<sup>2</sup> / Preis: Fr. 940'000.-  
Tel. Mo. - Sa. bis 20.00 Uhr  
071 9 13 36 70 [www.e-arch.ch](http://www.e-arch.ch)

**DAMEN - HERREN - KINDER**  
**Coiffeur HAARMONIE**  
Jenni Baur  
Telefon 052 368 05 56  
Mobile 078 677 74 25  
Termine auch abends / montags  
Weinbergstrasse 10, 8356 Ettenhausen

## Kommandoübergabe in der Feuerwehr Fischingen

Norbert Meile aus Fischingen war 25 Jahren in der Feuerwehr der Gemeinde Fischingen tätig. Nun übergab er an die nachkommende Generation.

Seite 3

Sie träumen vom Eigenheim?  
Wir sorgen für das solide Fundament.  
Wir machen den Weg frei **RAIFFEISEN**

## «Begeischterig fürs Chinderjodelchörli»

Am 1. April feiert das, in Jodlerkreisen weit über den Thurgau hinaus bekannte und beliebte, Kinderjodelchörli Tannzapfenland mit einem Konzertgalaabend in Dussnang seinen zehnten Geburtstag.

**Dussnang** – Irma Schatt, langjähriges FDP Mitglied (Ortspartei Fischingen), erfolgreiche Unternehmerin (Schatt Tieftbau GmbH, Oberwangen), umtriebige Familienfrau (Mutter von vier Kindern) und begnadete Naturjodlerin (Höchstnoten an Eidgenössischen Jodlerfesten) ist Gründerin und Leiterin des Kinderjodelchörli Tannzapfenland.

### Ein lockerer Start

«Ende 2006 erhielt ich die Anfrage eines Dorfvereins», erinnert sich die gebürtige Innerschweizerin Irma Schatt, die einst «der Liebe wegen» in den Kanton Thurgau zog, an die eigentliche Geburtstunde ihres Kinderjodelchörli zurück: «Es wäre doch schön, wenn du an unserer nächsten Jahresversammlung mit ein paar Kindern einige Jodellieder vortragen könntest.» Mit einiger Überredungskunst liessen sich schliesslich vier Mädchen finden und sogar eine Handbegleitung organisieren. Nach lediglich zwei Proben sorgte der spontan zusammengestellte Chor am Premierenauftritt für grosse Begeiste-



Am 1. April 2017 feiert das Kinderjodelchörli Tannzapfenland mit einem Galaabend in der Hörnlilhalle Oberwangen den zehnten Geburtstag.

zung bei der Zuhörerschaft und weitere Anfragen für Engagements folgten sogleich. «So locker verlief der Start und von da trafen wir uns alle zwei Wochen in unserer guten Stube zum Proben», erzählt Irma Schatt.

### Probeklokal im Kirchgemeindehaus

«Die Kinder waren von Beginn an voller Elan bei der Sache, beginnend beim Singen, andererseits aber mindestens ebenso beim feinen Zvieri, den ich ihnen jeweils kredenzt habe», blickt Irma Schatt lachend zurück. So sprach sich die Sache schnell herum. Kolleginnen und Kollegen wurden mitgebracht und der Chor vergrosserte sich beinahe von Probe zu Probe. Bald genügte der Platz im Wohnzimmer der Familie Schatt nicht mehr. Im katholischen Kirchgemeindehaus in Dussnang fand man ein neues Probeklokal. Seither darf dieses gratis genutzt werden und als Gegenleistung singt das Chörli auf Wunsch bei kirchlichen Anlässen.



Irma Schatt, Gründerin und Leiterin des erfolgreichen Kinderjodelchörli.

### Ein Höhepunkt jagte den anderen

Das Kinderjodelchörli Tannzapfenland befand sich von Beginn an auf der Erfolgsspur. Das Publikum zeigte sich sowohl vom Gehörten als auch vom Geschenen überaus angetan und verzückt. Kein Wunder, denn die Mädchen geben, in den von ihren Müttern selber genähten Thurauer Werktagtrachten, ein überaus fotogenes Bild ab. Für die Buben kreierte eine Näherin sogar eigens eine Hinterthurgauer Fantasietracht und eine strickfreudige Grossmutter stellte die dazu passenden Ponchos und Armstulpen her. Der Traum der musikalischen Leiterin, dereinst an einem Jodlerfest mitzuwirken, ging schon 2010 am Nordostschweizerischen in Schaffhausen in Erfüllung. Dem jungen Chörli gelang ein fulminanter Auftritt. Die Medien berichteten danach gar vom «Highlight» des ganzen Festes. Weitere denkwürdige Auftritte reihen sich Schlag auf

Schlag: unter anderem am Eidgenössischen in Interlaken und zusammen mit Hackbrettvirtuose und TV-Moderator Nicolas Senn («Potzmusig») und Ländlerkönig Willy Valotti. Für einen Riesenfreude bei allen Beteiligten sorgte vor vier Jahren auch die Taufe der ersten CD, bezeichnenderweise mit dem Titel «Us Freud!».

### Eltern als wichtigste Unterstützer

Der Hauptanteil des Erfolgs ist natürlich auf das gesangliche Können der Interpreten zurückzuführen. Aber auch die Eltern der Kinder steuern zum erfolgreichen Wirken beträchtliches bei. Sie übernehmen Fahrdienste, halten die Trachten im Schuss und helfen bei der Organisation von Festen und Anlässen mit. Irma Schatt spart denn auch nicht mit Lob: «Ohne diese grosse Unterstützung ginge es nicht. Die Eltern meiner Kinder stehen zu 100 Prozent hinter uns, das ist ein toller Motivationschub, der uns immer wieder aufs Neue antreibt.» Solange die Nachfrage beim Publikum derart gross ist, braucht man sich um die Zukunft des Nachwuchshoros nicht zu sorgen. Zurzeit beträgt der Bestand 34 junge Jodlerinnen und Jodler. Wer altersmässig herausgewachsen ist, findet seit einiger Zeit einen Platz in der neu geschaffenen Kleinformations Tannzapfenjodler (ab 16 Jahren), die ebenfalls bereit gebeisternde Teilnahmen an Jodlerfesten verbuchen konnte. Peter Mesmer ■

## Galaabend am 1. April 2017

Die Mitglieder des Hinterthurgauer Jodelchörli proben zurzeit intensiv für ihren nächsten Grossauftritt. Dieses Mal geht es aber um eigene Interessen, denn am Samstagabend, 1. April 2017, wird das Chörli in der Hörnlilhalle in Oberwangen das Zehn-Jahr-Jubiläum mit einem Galaabend gebührend feiern. Nur noch wenige Plätze sind frei (Informationen unter [www.kinderjodelchoerli-tannzapfenland.ch](http://www.kinderjodelchoerli-tannzapfenland.ch)). Am 11. November 2017 gelangt dann in Dussnang ein Jubiläumskonzert mit anschliessender Stübete zur Durchführung. An diesem Abend, den sich kein Ländlerfan entgehen lassen darf, wird sogar dreifach gefeiert: 10 Jahre Kinderjodelchörli Tannzapfenland, 20 Jahre Jodelduett Irma Schatt – Markus von Rotz und 60 Jahre Jodlerclub Sirnach.

mes